

オフィス恩

ちょっと Chat

社労士事務所オフィス恩 代表 橋本 麻由美 (はっしい)
特定社会保険労務士・キャリアコンサルタント
行動指針作りアドバイザー・承認コミュニケーター
日本褒め言葉カード協会インストラクター
持ち味ファシリテーター
日本ストレスチェック協会ファシリテーター

一陽来復 (いちようらいふく)

「一陽来復」は中国の「易経」に出てくる言葉。冬至のことです。冬が終わり春になることから、「運が向いてくる」「幸運に向かう」という意味もあります(*^^*)



来年4月施行の70歳までの就業機会の確保（努力義務）について

◆これまでの高齢者雇用安定法（65歳までの雇用確保（義務））の内容

高齢者雇用安定法は、①60歳未満の定年禁止、②65歳までの雇用確保措置を定めています。①は、事業主が定年を定める場合は、その定年年齢は60歳以上としなければならないということです（法8条）。②は、定年を65歳未満に定めている事業主は、ア.65歳までの定年引上げ、イ.定年制の廃止、ウ.65歳までの継続雇用制度（再雇用制度・勤務延長制度等）の導入、のいずれかの措置を講じなければならないというものです（法9条）。①②いずれも当該労働者を60歳まで雇用していた事業主を対象に義務づけられています。

◆令和3年4月1日からの改正～70歳までの就業機会の確保（努力義務）の内容

65歳から70歳までの就業機会を確保することを目的に、来年4月1日からは、上記65歳までの雇用確保（義務）に加え、以下のいずれかの措置を講ずる努力義務が新設されました。当該労働者を60歳まで雇用していた事業主が対象となります。

- ① 70歳までの定年引上げ
- ② 定年制の廃止
- ③ 70歳までの継続雇用制度（再雇用制度・勤務延長制度）の導入
- ④ 高齢者が希望するときは、70歳まで継続的に業務委託契約を締結する制度の導入
- ⑤ 高齢者が希望するときは、70歳まで継続的に以下の事業に従事できる制度の導入



ア. 事業主が自ら実施する社会貢献事業

イ. 事業主が委託、出資（資金提供）等する団体が行う社会貢献事業

※④⑤は創業支援等措置（雇用によらない措置）となり、過半数労働組合等の同意を得て導入します。

◆留意点

① 70歳までの就業確保措置は努力義務となるため、対象者を限定する基準を設けることが可能となります（70歳までの定年引上げ、定年制の廃止を除く）。ただし、対象者の基準を設ける場合は、労使間で十分に協議した上で過半数労働組合等の同意を得ることが望ましいとされています。また、労使間での十分な協議の上で設けられた基準であっても、事業主が恣意的に高齢者を排除しようとするなど法の趣旨等に反するものは認められません（不適切な例として、会社が必要と認めた者に限るなど）。

② 継続雇用制度、創業支援等措置を実施する場合において、「心身の故障のため業務に耐えられないと認められること」「勤務（業務）状況が著しく不良で引き続き従業員としての職責（義務）を果たし得ないこと」といった事項等を就業規則や就業支援等措置の計画に記載した場合には、契約を継続しないことが認められます。



先月のオフィス恩の活動

◆2030SDGsカードゲームを体験してきました！

社労士仲間が開催するカードセミナーに参加してきました。その仲間は、実は私が関わっていた社労士受験生の勉強会出身の方で、セミナーデビュー戦とのことでお誘いをいただきました（*^*）とても輝いていて眩しかったです！仲間が活躍しているのは本当に嬉しいです。

さて、ゲームの内容ですが・・・「SDGsの内容を学ぶ」というよりは、なぜSDGsが必要なのか、それによりどのような可能性が描けるのか、変化が生まれるのか、といったことを体感する内容です。ゲーム終了後のお互いの気付きの共有もたいへん興味深い時間となりました。「自分事」として捉えることがスタートなのかもしれません。私には関係ない、ではなく、「私自身も出来事の起点なんだ」と認識することが大切ですね。

～ON（オフィス恩）⇒ OFF（プライベート）～

近頃、「老い」が加速しております（笑）
老眼しかり、白髪しかり。そして如実に表れるのは「写真」！！（≧▽≦）
いつも夫が撮影してくれたものを二人で見ると、
「老けたね」「もう50が近いもんね」と笑いながら時の流れを共有しています。お顔のお肉も体のお肉も（笑）重力に逆らえなくなってきました。だけど、口元のほうれい線や目尻の皺は、たくさん笑顔で過ごした証拠だし、すごく愛おしく思います。毎日、いろんな刺激を受け、時には過酷に扱われ（^^;）消耗しているはずなのに、こうして変わらぬ日常を味わわせてくれているからです。

★今月の御朱印★

今回は、龍安寺です。伸びやかに「石庭」と書かれてありますね。「吾、唯、足るを知る」の印も素敵です。

「際限のない欲望にとらわれず満足することを知り心豊かに生きる」ことを意味しているそうです。足るを知ると、自ずと感謝の気持ちが湧いてきますね！



では、また来月もよろしくお願いいたします！